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MARAU/RS, 14 de Março de 2022 

 

ANAIS Nº. 06/2022 

 

Aos quatorze dias do mês de março do ano de dois mil 

e vinte e dois, às 18:30, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na 

Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio 

Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: PRESIDENTE JOÃO 

VAGNER DA ROSA DARE da bancada do PSB, VICE-PRESIDENTE ADRIELA 

CRISTINA BALOTIN TONIN da bancada do MDB, SECRETÁRIO JONAS SEBBEN 

da bancada do MDB, SEGUNDO SECRETÁRIO EDGAR CHIMENTO da bancada 

do MDB, PARLAMENTAR ELISABETE DALL'ACQUA ALBAN da bancada do 

PROGRESSISTAS, PARLAMENTAR ADEMIR DURANTE da bancada do MDB, 

PARLAMENTAR LAÉRCIO ZANCAN da bancada do PSB, PARLAMENTAR 

DEOLINDO JOSSEMAR MACHADO da bancada do PROGRESSISTAS, 

PARLAMENTAR DELCIO SANDRI da bancada do PROGRESSISTAS. O senhor 

presidente Vereador João Vagner da Rosa Daré declarou abertos os trabalhos da 

SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a todos para a execução do Hino 

de Marau. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior tendo 

sido aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura das matérias que 

ingressaram na Câmara após a última sessão pelo secretário, Vereador Jonas 

Sebben, e também das correspondências recebidas pela Casa. COMUNICAÇÕES: 

Não foi utilizado o espaço de Comunicações. Fez uso da palavra o Líder do 

Governo vereador Chimento. PAUTA: PRESTAÇÃO DE CONTAS Nº 1/2022 - 

Autoria: Secretaria. Prestação de contas referente ano 2019. Encaminhado para: 

Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO 

DE LEI Nº 28/2022 - Autoria: Vereador Laércio Zancan - Lalá. Institui o Dia 

Municipal em Memória aos marauenses vítimas da COVID-19. Encaminhado para: 

Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. PROJETO DE LEI Nº 

29/2022 - Autoria: Executivo. Altera o Anexo único da Lei Municipal nº 5.888, de 

30 de dezembro de 2021, que estabelece o Calendário Oficial de Eventos do 

Município de Marau para o ano de 2022. Encaminhado para: Comissão de 

Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 

Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar 

Social. MOÇÃO Nº 3/2022 - Autoria: Vereador Laércio Zancan - Lalá. Moção de 

Repúdio contra a determinação da Portaria SEDUC/RS Nº 350/2021, do Governo 

do Estado do Rio Grande do Sul, que determina a redução da carga horária de 

aulas de educação física no Ensino Fundamental e exclusão da disciplina a partir 

do segundo ano do Ensino Médio. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 

Justiça, Redação e Cidadania. INDICAÇÃO Nº 2/2022 - Autoria: Vereador 
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Machadinho. Sugere ao Poder Executivo Municipal a realização de passeio público 

e construção de um redutor de velocidade do tipo quebra-molas na Rua Camargo, 

Bairro Santa Rita. Encaminhado para Relatoria ao Vereador Ademir Durante. 

REQUERIMENTO Nº 29/2022 - Autoria: Vereador Jonas Sebben. Requer o envio 

de ofício de parabenização ao marauense Antônio Roso pelo Troféu Brasil 

Expodireto 2022, sendo reconhecido como empresário destaque por sua atuação 

em prol do desenvolvimento do agro no cenário brasileiro. Encaminhado. ORDEM 

DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. Não 

constaram Proposições para a Única Sessão. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizou 

o espaço de Explicações Pessoais o Vereador Delcio Sandri. 

PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 

DIA QUATORZE DE MARÇO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS. COMUNICAÇÕES: 

Não foi utilizado o espaço de Comunicações. Fez uso da palavra o Líder do 

Governo vereador Chimento. Pronunciamento do Líder do Governo Vereador 

Chimento. “Senhor Presidente, senhores vereadores. Veio oriundo do Executivo 

um único projeto de lei de número 29 que altera o anexo único da Lei Municipal 

5888 de 30 de dezembro de 2021 que estabelece o calendário oficial de eventos 

do município de Marau. Então, está se solicitando a inclusão de alguns eventos, 

em virtude de que esses eventos não seriam realizados, mas como, de certa forma, 

melhorou a pandemia, consequentemente as entidades resolveram voltar atrás e 

juntamente com a parceria com o município fazer esses eventos. Era isso, senhor 

Presidente. Muito obrigado”. PAUTA: PRESTAÇÃO DE CONTAS Nº 1/2022 - 

Autoria: Secretaria. Prestação de contas referente ano 2019. Encaminhado para: 

Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO 

DE LEI Nº 28/2022 - Autoria: Vereador Laércio Zancan - Lalá. Institui o Dia 

Municipal em Memória aos marauenses vítimas da COVID-19. Encaminhado para: 

Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. PROJETO DE LEI Nº 

29/2022 - Autoria: Executivo. Altera o Anexo único da Lei Municipal nº 5.888, de 

30 de dezembro de 2021, que estabelece o Calendário Oficial de Eventos do 

Município de Marau para o ano de 2022. Encaminhado para: Comissão de 

Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 

Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar 

Social. MOÇÃO Nº 3/2022 - Autoria: Vereador Laércio Zancan - Lalá. Moção de 

Repúdio contra a determinação da Portaria SEDUC/RS Nº 350/2021, do Governo 

do Estado do Rio Grande do Sul, que determina a redução da carga horária de 

aulas de educação física no Ensino Fundamental e exclusão da disciplina a partir 

do segundo ano do Ensino Médio. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 

Justiça, Redação e Cidadania. INDICAÇÃO Nº 2/2022 - Autoria: Vereador 

Machadinho. Sugere ao Poder Executivo Municipal a realização de passeio público 

e construção de um redutor de velocidade do tipo quebra-molas na Rua Camargo, 

Bairro Santa Rita. Encaminhado para Relatoria ao Vereador Ademir Durante. 

REQUERIMENTO Nº 29/2022 - Autoria: Vereador Jonas Sebben. Requer o envio 



3 
 

de ofício de parabenização ao marauense Antônio Roso pelo Troféu Brasil 

Expodireto 2022, sendo reconhecido como empresário destaque por sua atuação 

em prol do desenvolvimento do agro no cenário brasileiro. Encaminhado. ORDEM 

DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. Não 

constaram Proposições para a Única Sessão. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizou 

o espaço de Explicações Pessoais o Vereador Delcio Sandri. Manifestação do 

Vereador Délcio Sandri. “Muito boa noite, Senhor Presidente, demais vereadores, 

Vereadora Bete, Vereadora Adriela, funcionários da Casa. Venho falar um pouco 

aqui sobre os últimos acontecimentos. Graças a Deus choveu na nossa região. 

Vereador Durante, que é da área também. E falar um pouco de alguns problemas 

que nós temos, principalmente com problemas nas estradas que eu mencionei aí 

na última, na minha primeira explanação. Que as nossas estradas estão antigas. 

Nossas estradas estão recebendo uma manutenção, mas da mesma forma que era 

feito há 10, ou 20, ou 30 anos atrás. E isso acarreta muito na dependência desse 

pessoal hoje, principalmente do pessoal que trabalha com frango, com suínos, com 

gado leiteiro. Que a gente tem relatos, eu até às vezes me pergunto, até tive em 

contato com Vereador Anderson agora pouco que está de licença, mas me passou 

algumas fotos solicitada por moradores do interior, que eu vejo que o pessoal pede 

muita coisa ou reclama para nós vereadores da oposição. Pouco se vê ou daqui a 

pouco vocês tem um caminho melhor; daqui a pouco falta um entendimento entre 

nós para nós achar esse caminho para resolver certos problemas. Porque eu tenho 

relatos aqui de uma ponte que não passa máquina agrícola, que não passa 

caminhão, desde agosto de 2021 que o pessoal solicitou reforma, solicitou melhoria 

nela e não teve ainda, não teve nenhuma posição. Então, nós temos muita coisa 

nesse âmbito para ser resolvido. No mais, queria parabenizar sobre o projeto Via 

Certa que eu acho que é um projeto ótimo para quem mora no interior. Mas esse 

projeto pode ser melhorado um pouco e quem sabe a gente faça alguma indicação 

nele. Sobre toda propriedade normalmente tem algum problema de acesso, porque 

como eu falei, as estradas estão estreitas, as estradas estão antigas. O maquinário 

hoje mudou, o pessoal do interior tem máquinas grandes com as estradas 

pequenas. Os caminhões que vão até as propriedades ou seja para transportar 

produto, seja para coletar insumo, leite, sei lá, esses caminhões aumentaram muito, 

são muito grandes. Uma vez se transportava três ou quatro toneladas, hoje se 

transporta 20, 30 ou 50. E nós temos bueiros que mal passam esses caminhões, 

nós temos lugares que tem que ser desviado da estrada para poder passar com 

máquina agrícola. Então, daqui a pouco esse Via Certa ele pode ser transmitido 

para a prefeitura isso também. Já que teve um funcionário que visitou todas as 

propriedades, talvez esse funcionário volte para atender essa demanda, essa falta 

de olhar da prefeitura para com produtor. Quando nós falávamos em chuva, que 

até o Vereador Ademir. Falo bastante do Ademir, porque somos da mesma área. A 

chuva que estava fazendo falta aí há 3 anos ela vem nos ameaçando e esse ano 

ela acertou, ela acertou em cheio o produtor. Mas nessa falta, nós como 
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representantes, nós precisamos olhar diferente para o produtor. O produtor, hoje, 

praticamente está desassistido nessa área quando falta, quando falta chuva, 

quando falta algo nesse âmbito. Porque o que que a gente vê? Pouco é feito de 

propósito antes de ter problema. Nós temos o problema, aí depois nós vamos tentar 

resolver. Mas algo melhor que nós representantes, ou seja, prefeito, ou seja 

vereador, junto com as entidades a gente pode sim ir atrás de um projeto, ir atrás 

de algo que sane essa parte aí na hora de uma eventual crise como essa. No mais, 

eu quero aqui também explanar algo sobre as demandas da Secretaria da 

Agricultura. Eu tenho vários relatos aqui que tem muitos pedidos que não foram 

atendidos, que faz tempo que foram pedidos e não foram solucionados. E eu vejo 

algo assim que o Vereador Durante foi secretário e sabe da nossa falta de 

entendimento. Mas eu vejo que quando o Secretario Alberto assumiu. Eu até, meu 

amigo inclusive o Alberto, eu acreditei muito que ele fosse fazer algo muito diferente 

na Secretaria de Agricultura. Mas o que eu vi foi a secretaria encolhendo, talvez 

diminuído recurso da secretaria da Agricultura. Eu até suspeito que isso seja porque 

o Secretário Alberto não é um possível futuro candidato a prefeito. Não sei. Porque 

existem outras secretarias que a demanda é muito mais sanada e a gente vê que 

a secretaria anda muito melhor do que a Secretaria da Agricultura. No mais, eu 

queria explanar algo também sobre o Orçamento Participativo das Comunidades. 

Nós falamos alguma coisa que na última sessão sobre as festas que talvez 

comecem a voltar e comece as comunidades a voltar a ter um recurso. E nós 

tínhamos um projeto bem diferente e na minha ideia um baita de um projeto que 

era o Orçamento Participativo que ajudava as comunidades e, além de tudo, fazia 

com que o pessoal que tava saindo da comunidade, os filhos que já não usufruíam 

das comunidades, esse pessoal voltasse e conseguisse contribuir pelo menos com 

essa presença, mas contribuir cm ajuda financeira que a prefeitura bancava as 

comunidades. E esse projeto foi deixado de lado por algo, sei lá, o projeto era viável, 

o projeto funcionava, mas por birra política ou sei lá, para não continuar um projeto 

que era do outro prefeito, não sei. Então, talvez a gente pudesse rever isso e voltar, 

se não é com esse projeto, com algo parecido, com algo que possa realmente 

ajudar as comunidades. Por que estamos há dois anos e ainda as festas não 

voltaram, está voltando agora pouco aos poucos. Seria isso, senhor Presidente. 

Muito obrigado”. Conforme as normas regimentais, o senhor Presidente João 

Vagner da Rosa Daré declarou encerrados os trabalhos da Sessão Ordinária, dos 

quais foram lavrados os presentes ANAIS que após lidos serão assinados. 

 

 

Ver. Jonas Sebben 

Primeiro Secretário

Ver. João Vagner da Rosa Daré 

Presidente 


